

Projection

T4. Un médecin sous le nazisme

de Catherine Bernstein

(Documentaire, 52 min, Zadig et Les films de l'Aqueduc, 2014)

Entre 1939 et 1945, en Allemagne et en Autriche, au moins 200 000 handicapés physiques et mentaux sont assassinés dans le cadre de l'« Opération T4 ».

Ce documentaire raconte l'histoire du neurologue Julius Hallervorden qui participe à cet assassinat de masse pour récupérer les cerveaux de 690 victimes et accélérer ainsi ses propres recherches.

Après la guerre, il poursuit une brillante carrière, sans être jamais inquiété, et meurt couvert d'honneurs.



En présence de la réalisatrice

Ce film a reçu le soutien de la Fondation pour la Mémoire de la Shoah

suivie d'une Conférence
Une médecine de mort

L'ombre portée des crimes médicaux nazis dans la réflexion éthique contemporaine
par Jean-Marc Dreyfus, maître de conférences en histoire à l'Université de Manchester (Royaume Uni)

Nombreux furent les médecins et chercheurs à profiter des opportunités offertes par le régime nazi afin d'avancer leur carrière.

Après la guerre, un consensus se fit pour n'accuser et ne juger qu'une poignée d'entre eux. L'analyse des logiques à l'œuvre dans le régime nazi fut ainsi évitée.

Cela explique la difficulté à utiliser la mémoire des crimes nazis dans la réflexion éthique contemporaine.

Rencontre animée par
Kristof Colliot, directeur de la délégation du Loiret de l'Association des Paralysés de France

mardi 3 novembre 2015 à 18h

Réservation conseillée au 02 38 42 03 91 ou cercil@cercil.eu

Entrée libre dans la limite des places disponibles

En partenariat avec l'Association des Paralysés de France et le Centre hospitalier départemental Georges Daumezon

Cercil - Musée Mémorial des enfants du Vel d'Hiv
45 rue Bourdon Blanc à Orléans
02 38 42 03 91 - cercil@cercil.eu www.cercil.fr